



# Ñuble: Más de 1.300 personas se atendieron por cáncer

**SALUD.** Los tipos más recurrentes en la región son el de próstata, mamas y colonrectal. Profesionales llaman a prevenir.

Constanza Velásquez  
 cronica@cronicachillan.cl

El 4 de febrero se conmemoró el Día Mundial del Cáncer, una enfermedad que es una de las principales causas de muerte en todo el mundo y que en 2024 provocó el fallecimiento de más de 30.000 chilenos, según el último anuario del Instituto Nacional de estadísticas.

En Ñuble, durante 2024, los cánceres de mayor incidencia, según datos del GES y reporte de biopsias positivas (No GES) del Servicio de Salud fueron: Cáncer de próstata (321 casos), Cáncer de mama (275 casos), Cáncer colonrectal (225 casos), Cáncer de piel y melanoma (198 casos), Cáncer gástrico (165 casos) y Cáncer de tiroides (106 casos).

Katherine Gacitúa Canales, Jefa del Departamento de Procesos Oncológicos del Servicio de Salud Ñuble, afirmó que el cáncer es la segunda causa de muerte en nuestra región, y aseguró que la prevención y la detección precoz son fundamentales para marcar la diferencia en los pronósticos y en la calidad de vida de quienes enfrentan esta enfermedad.

“A nivel preventivo, existen acciones concretas que pueden reducir el riesgo de desarrollar esta patología, como mantener hábitos de vida saludables, evitar el consumo de tabaco y alcohol, realizar actividad física y seguir el esquema de vacunación, como la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano (VPH). Asimismo, los controles preventivos y los exámenes co-

mo la mamografía, el Papanicolaou, la detección de sangre oculta en deposiciones y el chequeo prostático son claves para detectar a tiempo esta enfermedad”, comentó Gacitúa.

## ATENCIONES

Durante 2024, en el Hospital clínico Herminida Martín se atendieron un total de 1.306 personas por cáncer, aumentando la cantidad de prestaciones y administramos más de 4 mil quimioterapias.

En ese contexto, la directora del Servicio de Salud de Ñuble, Elizabeth Abarca Triviño, aseguró que el cáncer es un desafío prioritario para el sistema de salud, y que en Ñuble se está avanzando en estrategias que permitan mejorar la prevención, detección oportuna y el acceso a tratamientos de calidad.

“Sabemos que esta enfermedad impacta no solo a quienes la tienen, sino también a sus familias y a toda la comunidad, por lo que nuestro compromiso es seguir fortaleciendo la red asistencial para brindar una atención cada vez más oportuna e integral. Por esto, estamos realizando un importante trabajo, promoviendo la prevención y la detección oportuna, pero también con mayor inversión, prueba de ello, es el proyecto del Centro Oncológico Ambulatorio Regional, que considerará una inversión superior a los \$85 mil millones, cuyo diseño esperamos iniciar este año”, comentó Abarca, y agregó que “también estamos fortaleciendo la red de detección de cáncer de mamas, con nuevos ma-



LOS ESPECIALISTAS DESTACAN EL VALOR DE UN DIAGNÓSTICO OPORTUNO Y EL ACCESO A TRATAMIENTOS.

“A nivel preventivo, existen acciones concretas que pueden reducir el riesgo de desarrollar esta patología”

Katherine Gacitúa  
 Jefa del Departamento de Procesos Oncológicos SSÑ

mógrafos como el de la comuna de Quirihue y otros que tenemos en proyecto”.

Según información del Ministerio de Salud, en 2024 aumentaron considerablemente las muertes por cáncer, duplicándose la cantidad de fallecimientos por esta enfermedad en comparación al año anterior.

Ante este aumento de casos, la Jefa del Departamento de Procesos Oncológicos

## Riesgos durante meses de calor

● La exposición prolongada a la radiación ultravioleta (UV) incrementa el riesgo de desarrollar cáncer de piel. La mayor incidencia de radiación solar durante los meses de verano aumenta la vulnerabilidad de la piel y eleva la aparición de afecciones cutáneas. Las cifras son preocupantes. Anualmente en Chile se diagnostican más de 800 casos nuevos y en los últimos 10 años, las muertes atribuidas a él aumentaron en un 40%. Es importante señalar que, nueve de cada diez personas con cáncer de piel lo desarrollan, precisamente, por sobreexponerse al sol. Además, de acuerdo con los pronósticos, uno de cada 10 personas tendrá durante su vida algún tipo de cáncer a la piel en el país, situación que alarma a los especialistas.

del SSÑ, recaló la importancia de la prevención, e hizo un llamado a realizarse los chequeos correspondientes.

“Reiteramos el llamado a la comunidad a realizarse sus exámenes preventivos, acudir a sus controles y consultar ante cualquier síntoma sospechoso. La detec-

ción temprana puede salvar vidas, y nuestro compromiso es continuar fortaleciendo la atención para asegurar diagnósticos oportunos, tratamientos eficaces y un acompañamiento integral para las personas que enfrentan esta enfermedad en nuestra región”, concluyó Gacitúa. ☞



## CREMATORIO DE CONCEPCIÓN

Resuelve en vida y entrega tranquilidad a tus seres queridos

CREMACIÓN A FUTURO

**\$1.390.000\***

\*Valor según arancel vigente primer semestre 2025

Conversemos

CONTAMOS CON CRÉDITO DIRECTO

+56 9 5817 3138

WWW.CREMATORIOCONCEPCION.CL